
Avant-propos de Cyril Marion, Maire de L’Isle d’Abeau : 

 

La ville de L’Isle d’Abeau a pris la décision d’organiser une réunion publique, afin de répondre 
à des attentes de citoyens sur ce projet d’envergure européenne. Certains sont inquiets de 
l’impact de la création de cette ligne, tant sur le plan visuel que sur les nuisances sonores. 

C’est un sujet qui interpelle les habitants de notre commune, en témoigne les résultats de 
l’enquête publique de 2012 : 28 contributions, 11 lettres, une pétition de 337 signataires. Des 
signataires en grande partie opposés au projet et qui demandent que si le projet est réalisé, 
l’isolation phonique de la ligne. 

C’est aussi un sujet qui me préoccupe, et ceci bien avant d’être élu maire. J’ai toujours œuvré 
en faveur des modes de déplacements alternatifs à la voiture.   
Depuis le début du mandat, nous avons également mis en place le remboursement de la 
consigne à vélo à la gare, car il est aberrant de se garer gratuitement en voiture, tandis que 
les cyclistes doivent payer un abonnement auprès de la Région. 

Ma position est claire. Depuis 2014, j’ai indiqué ne pas être favorable au projet de la ligne 
Lyon-Turin, pour des considérations écologiques, financières et économiques. Un maire seul, 
ne peut pas faire bouger ce projet de maillage européen, qui a des impacts bien au-delà de 
ma commune. Je souhaite simplement que ma position soit entendue et que le projet puisse 
s’adapter selon les remontées des élus, mais aussi des citoyens. 

Au-delà de ma position, les enjeux de cette réunion étaient d’apporter de l’information éclairée 
aux élus et citoyens, car nous avons tous besoin d’éclairage sur le projet dans l’espace et le 
temps. 

Afin d’animer cette réunion, nous avions convié 5 acteurs engagés, pour un débat autour de 4 
questions : l’intérêt, les impacts sur les zones agricoles et les ressources en eau, les 
conséquences pour les Lilôts ainsi que l’opportunité d’autres projets : le doublement des voies 
entre Saint-Fons et Grenay. 

Merci aux 5 protagonistes pour leurs interventions : 

- Mme Marjolaine MEYNIER-MILLEFERT, députée Renaissance de l’Isère (10e 
circonscription)  

- M. Guillaume GONTARD, Sénateur écologiste de l’Isère (Auvergne-Rhône-Alpes)  
- M. Jean-Claude TERRIER, Président de l’ADUT (Association Dauphinoise des 

Usagers du Train)  
- M. Roland BORGHI, 2e adjoint du Conseil municipal de L’Isle d’Abeau, délégué à la 

qualité du cadre de vie 
- M. Jean-Paul LHUILLIER, représentant de la FNE (France Nature 

Environnement) 

 

 


